

diantes de Centrum Católica pueden acceder a dos modalidades de financiamiento. La primera es la beca a la excelencia, por la cual se evalúa el historial de notas del alumno y su experiencia. La segunda es a través de acuerdos con otros agentes que financian una parte de los estudios del alumno: "Tenemos convenios con instituciones o gremios de empresas que nos hacen una preselección interna y, tras ello, Centrum y el gremio pagan cada uno el 50% de la educación del alumno seleccionado", dice Ricardo Pino, director académico de esa institución.

Del mismo modo, el Centro de Educación Ejecutiva de la Universidad del Pacífico también tiene convenios con algunas empresas, mediante los cuales se ofrecen descuentos especiales para sus trabajadores. Por otro lado, ofrece financiamiento a los estudiantes con un número de cuotas sin intereses que se pagan en la misma institución. Según Beatriz Gómez-García, directora de ese centro, también se ofrecen medios de financiamiento externo: "Las entidades bancarias brindan facilidades de pago según la necesidad de cada cliente", dice la directora.

#### **Bancos y otras ayudas**

Un punto a favor es que la mayoría de becas que ofrecen las instituciones están dirigidas a financiar estudios de posgrado. De esa manera, se pueden conseguir préstamos bancarios y becas del Inabec, Concytec, embajadas y de las mismas universidades del extranjero.

En el plano local, entre los bancos consultados, sólo el BCP y el Interbank ofrecen créditos específicos para estudios (ver recuadro), mientras que el Scotiabank, el Citibank y el BBVA Banco Continental lo hacen a través de préstamos personales.

Por otro lado, existen programas de posgrado de diferentes universidades del mundo que se difunden en la página web de dicha institución ([www.inabec.gob.pe](http://www.inabec.gob.pe)) o a través de las embajadas respectivas, como las de Suecia o México, por ejemplo. No obstante, también se puede postular directamente a dichas universidades, pues generalmente tienen un número de becas destinado a los latinoamericanos.

Con todas estas formas de financiamiento, sólo queda elegir bien el lugar y el programa que se quiere desarrollar. El resto es cuestión de buscar un poco. ■